

EL PAPA-MOSCAS.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de D. Timoteo Arnaiz, y en las librerías de Ávila y Rodríguez; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barrio-

canal, calle del Cid, núm. 17 y Lain-Calvo, núm. 4.—Anuncios, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales, á los suscritores con notable rebaja.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos dos cuartos.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

RELOJERIA.

Se vende á plazos toda cuanta existe en la de Carranza.

Calle del Cid n.º 4

Ama de cria de 20 años de edad y leche de dos meses; para casa de los padres. Fernan-Gonzalez 55—2.º informarán

Se cede para las funciones de la compañía china, la platea-proscenio izquierda, á precio de abono.—Café de **Candela**.

Plaza del Duque de la Victoria, número 12, hay leche de burra fresca y buena, se sirve en casa y á domicilio.

Se arrienda una casa con traspaso de la tienda, calle del Cid número 14.

LAS 20.000 PRENDAS.

(Paloma 28 y Sombrerería 21)

Temporada de invierno.

Grán tienda de ropas hechas en competencia con todos los bazares de España. Ropas para artífices; cualquier obrero puede vestirse por el infimo precio de 18 rs. 500 capas y Carriks de todas clases. El dueño nada ha escaseado para dotar á Burgos de un Establecimiento de ropas procedentes de las mejores fábricas.—Paloma 28 y Sombrerería 21. 13

2.ª semana de Noviembre de 1879.

SINFONÍA.

—Arriba, amigo *Martin* del diantre, que se aproxima la feria de tu santo, y es preciso saber que hay de nuevo en ella, ya que tan buenos resultados dió el año anterior, por lo cual merecen plácemes, el Ayuntamiento, los iniciadores y cuantos directa ó indirectamente tomaron parte en ese concurso utilísimo, que prueba la actividad de los pueblos y sus deseos de prosperidad y bienandanza.

—Y apropósito de esos plácemes, te invito á que nunca los escasees en ocasiones como la presente, pues debes de ser lealmente imparcial con todos, sin distincion de colores; siguiendo el lema que á ambos nos anima: es decir; aplauso para quienes lo merezcan, y palo de ciego al que se caiga.

—Así lo hago, he hecho y haré,

mientras su merced empuñe la batuta y yo agite estos campanillos. Pero en el asunto que tratamos no todo el monte ha de ser orégano, ni *amenas* toda la misa.

Soy el primero en conceder que la feria de ganados de San Martín (mi generoso é ilustre santo) fué una idea buena, llevada felizmente á cabo el pasado año; pero no puedo ménos de deplorar que en éste no se hayan hecho las cosas á camino derecho, habiéndose descuidado en buena parte ciertos elementos necesarios para su perfeccion, propuestos en distintas ocasiones por uno de los que más han trabajado para la consecucion y prosperidad de la feria.

—¡No bien empezamos y vá tienes peros, óbices, adiciones y distingos que enjaretar! ¡Jesus que muchacho tan descontentadizo!

—Si he de ser lealmente imparcial, no tengo otro remedio. A la prueba.

¿Se ha incluido la feria de San Martín en los calendarios, almanques y reportorios como se habia propuesto?

No padre.

Se han añadido los premios de 100 pesetas al comprador de mayor número de mulas de treinta meses, no bajando de doce, otro de 100 pesetas al de mayor número de *muletas* de quince meses, que alcancen á diez, y otro de 150 al que compre mayor número de *muletas lechales* que asciendan siquiera á diez y seis?

No padre.

Y eso que esta determinacion hubiera servido de estímulo á los compradores, que acudirían en mayor escala, siendo pequeño el desembolso que tenia que hacer el Excelente, si se atiende á que el año anterior no se adjudicó uno de los premios por no haberse presentado *muletas* de quince meses.

Y caminando sobre el mismo tema, ¿se ha alargado la duracion de ella unos dias para dar lugar á que acudan los de la poblacion de *Pau*, en Francia, en cuyo mismísimo dia se celebra una gran feria, dándoles opcion á los premios?

No padre.

Y por último, ¿se han construido departamentos diferentes para separar las clases de los ganados?

De ninguna manera, padre.

Con que ahora vea su ilustre señoría si tengo motivos para poner peros, óbices, distingos y adiciones al asunto, y comprenda que cuando *Martinillo* se queja es siempre con razon.

—Todo se andará, hombre, todo se andará; que no se ganó Zamora en una hora, ni las cosas atropelladas salen jamás bien.

—¡Caramba con los atropellos! En doce meses se me figura que bien se podia haber hecho lo indicado, y enviado anuncios con tiempo á todas partes, en particular á la prensa y á los pueblos de Manzanares, Alcázar de San Juan, Aranjuez, Calatayud, Cuenca, Cariñena, Grávalos, &c. &c. interesados siempre en esta clase de ferias.

—Algo de esto último ya se ha hecho, aunque algo tarde y nunca lo es si la dicha es buena, amigo *Martinillo* el murmurador.

—Veo en su manera de contestar que he dejado convencido á su merced, y así me dé Dios luces siempre para conseguir lo mismo.

—No es perfectamente exacto tu aserto..... pero *asi sea*.

ASÍ LOS TENGAN USTEDES.

Como es mi santo el Mártes, y aunque el dia es aciago, lectores me propongo haceros un regalo,

que sea, entre otras cosas, si no rico, variado, de utilidad notoria, bonito, necesario, oportuno y ¿quién sabe....? de vuestro gusto acaso.

Yo sé ya hace algun tiempo que os falta un mercado higiénico, conforme los nuevos adelantos, de buenas condiciones para vender los granos, las frutas y las carnes, los mariscos, los caldos y otras cosas que al aire se ven á cada paso.

Sé tambien con vergüenza que teneis un Teatro, que un tiempo fué muy lindo y hoy está descuidado, con más rotos que un pobre, de condiciones falto, muy sobrante de arañas, muy exiguo de trastos, fríisimo en invierno, y cálido en verano.

Teneis dos lavaderos, de lavaderos pasmo, que aunque esten erigidos hace más de tres años, ninguno ni un pañuelo en ellos ha lavado: por eso los *guasones* ha tiempo los llamamos carabiná de Ambrosio y espada de Bernardo.

Teneis ocho paseos, bellos, lindos, variados, floridos, elegantes, cortos, *medios* y largos, para todos los gustos y para todo gasto. Pero en verdad, amigos, que poco adelantamos si no hay gente bastante que quiera pasearlos.

Y no hablo de *sifones* ni de otras cosas hablo de que hace veinte meses que os vengo molestando; *verbi gratia*, *bicornios*, canales, alumbrados, moralidad, limpieza, cucas, *Quicas* y *cacos*, robos, pestes y ruinas y otros desaguisados.

Pues bien: por ser mis días os remito un mercado cubierto y anchuroso, *anda mais* buen Teatro, catorce lavaderos, *sifones*.... colocados, aceras nuevecitas, limpieza en todo paso, un *verdelon* sin cargas y un alguacil de encargo. Es decir, si primero me remitís los cuartos.

Conoce *Martinillo* ciertos ciudadanos llamados *independientes*, que llega su in-

dependencia hasta el extremo de ser los indispensables de todas las situaciones. Con tirus y troyanos, con americanos y polacos, pululan en las antecámaras de los que mandan, fabrican elecciones, fraguan ayuntamientos, tramam diputaciones, contribuyen á nombrar empleados de modesto sueldo, adulan al poderoso, desprecian al humilde, crean publicaciones para defender determinadas personas, y no contentos con esto, procuran zaherir á los que, consecuentes con su idea, nada admiten jamás de sus contrarios, dicen la verdad franca y desinteresada á propios y extraños en todas ocasiones y tiempos, y sufren con paciencia las contrariedades; tolerando, porque no pueden ménos, los caprichos de la fortuna que, excepcion hecha de ese linage de hombres independientes, unas veces sonríe á unos y otras les desprecia y desatiende.

Si nuestros lectores desean conocer á los ciudadanos aludidos, quizá no se haga retardar el momento en que podamos fotografiarlos, y entonces conocerán quienes son los independientes verdaderos y quienes los que no lo son.

Que para todo dá Dios andando el tiempo.

Bajo la direccion de *Mendivil*, dicese que en breve se dará una corrida de toretes, á beneficio de las provincias de Levante.

Mal tiempo nos parece el escogido, tanto por lo avanzado de la estacion, cuanto porque la plaza de toros ha dado ya todo lo que tenia que dar de si.

Pero de todos modos es de aplaudir el deseo de proporcionar recursos á los desgraciados.

Con el mayor recogimiento posible se ha celebrado este año la conmemoracion de los Santos, visitando los cementerios, dedicándose á obras piadosas, suprimiendo esos días los bailes y dando á demostrar que no quita lo cortés á lo valiente.

El cementerio principal está desconocido de pocos años á esta parte, pues se ven innumerables panteones, que si no son de un gusto exquisito, adornan al cabo esa última habitacion que nuestra buena suerte nos reserva, y cuyo alquiler tenemos que pagar tan caro como en el mundo de los vivos.

Hay algunos trabajos dignos de atencion, y entre ellos descuellan el panteon de los Sres. Arroyo Revuelta, construido con gran esmero por el conocido marmolista Sr. Puras, y otro de los acreditados industriales Sres. Escudero, de un gusto delicado, severas formas y que se aparta de la vulgar rutina que se suele emplear en parecidos monumentos.

¡Gracias á Dios que vamos teniendo gusto hasta para morir!

El negociado de correccion de estilo del Excmo. Ayuntamiento, pudiera fijarse en

algunos rótulos de muestras que se ven en algunas calles.

Ejemplos: «SE ADMITEN CABALLERIAS SIN RESPONSABILIDAD.»

¿Sin responsabilidad? ¿De quién? ¿Ó es que asi como hay caballerias con muermo y alifafes, puede haberlas tambien con y sin responsabilidad?

«SE BENDE VINOS.»

Tres palabras y dos barbaridades.

«LIGACOLAYSAL»

Esto es árabe, ruso, alemán ó chino?

«POSADA DE GENTE ESCOTERA.»

¿Escote..... qué?

..... Y otro día continuaremos la letanía.

Hace mucho tiempo que dos amigos caprichosos apostaron á cual de los dos acontecimientos habria de verificarse primero, si la apertura de la farmacia del Sr. Foronda, ó la colocacion de tiendas en medio de la plaza.

Y por lo visto ha perdido el de las tiendas, pues el Sr. Foronda abrirá mañana su elegante oficina, que llama la atencion por el gusto con que está decorada.

Aunque nieguen dramaturgos

Burgos progresa, y vá en serio:

la prueba en el cementerio

y en las boticas de Búrgos.

Los árboles propios del Ayuntamiento que se ven en la carretera de Valladolid, desde el puente de Malatos hasta el paso nivel del Ferro-carril, serán sustituidos por otros y la piedra amontonada cerca del puente de San Pablo será extraída.

Es decir, si ambas cosas se llevan á cabo, porque aqui por falta de proposiciones no queda.

El asunto es realizarlas.

Cuatro vecinos del pueblo de Tobes, de esta provincia, aficionados al juego del *trillo* y sin perjuicio de contribuir por otros conceptos á aliviar con su modesto óbolo las desgracias de las víctimas de las inundaciones, han tenido la ocurrencia de dedicar las *puestas* de una tarde á tan laudable objeto, y han depositado en esta Redaccion el producto que asciende á 22 reales y 10 céntimos, cuya cantidad se ha entregado al Excelentísimo Ayuntamiento para los fines que se destina.

Muchas ocurrencias como las de esos vecinos necesitan los inundados de Levante.

El aumento de precio de las sepulturas del cementerio, por cuya resolucion merece el Ayuntamiento que le repiquen bien los oídos, y de cuyo asunto ya nos hemos ocupado, vá á traer por consecuencia legitima, lo propio que ha sucedido con la renta de correos, que por subirse los se-

¡Los nadie los alcanza, y la renta como es natural, baja.

Ademas que en la proposicion ha habido poco tino, pues creemos que lo mismo se grava al que tiene poco, que al que puede hacer suntuosos mausoleos y panteones de lujo.

¡Pero señor; á estos imponderables *Oro-vios* de concejo, no se les ocurre que hoy están en el Olimpo y mañana serán tan mortales como nosotros y tendrán que sufrir las consecuencias de sus resoluciones.. sin adjetivo; ni por lo visto se acuerdan de aquel sentencioso, cuanto triste dicho de ciertos frailes,

—«Morir tenemos.

— Ya lo sabemos!»

Todo el mundo se forma
sus calendarios
de colores de rosa
lindos y varios.....
Pero no llegan
á los que S. Rodriguez
tiene en su tienda.

Una tienda en que vemos
moderna muestra.
(En verdad, ya era tiempo
que la tuviera.)
Id y compradlos
y vereis, amiguitos,
que no os engaño.

Así anda el mundo.

La puerta de la Catedral de la plazuela del Arzobispo, tiene dos faroles de gas, y sus hermanas de Santamaria (que es mayor) y la de la calle de Fernan-Gonzalez, ninguno.

De manera que al sitio más alumbrado se le añade luz y al más oscuro se le quita.

Lo mismo es todo en la tierra: siempre se ha de dar más al que más tiene.

¡Pícaro, arbitraria y tradicional costumbre!

Se nos figura (salvo mejor parecer) que ahora es aún tiempo de quitar los árboles que hay más acá del puente del Capiscol en medio del rio, y que segun dicen pertenecen al pueblo de Gamonal; pues de lo contrario si crecen las aguas y se nos vienen de repente encima, pueden causar daños de consideracion á los puentes y luego.... ¡quién dijera y quién pensara...! que son las frases sacramentales de este bendito pais despues que nos sucede una desgracia.

¿Tendremos que repetirlo.....?

Otro rasgo de honradez tenemos que poner en conocimiento de nuestros abonados.

Hace pocos dias, el fabricante de jabon, Julian Martinez, devolvió veinte y seis duros á un vecino de Burgos, que este le habia entregado de más por equivocacion.

Siempre tenemos un verdadero placer al consignar hechos de esta naturaleza, que tan alto hablan en favor de los habitantes del noble pueblo burgalés.

Las obras del cuartel de artillería y del palacio de la Audiencia adelantan rápidamente y dentro de poco tendrá la ciudad de Burgos dos edificios más de elegante construccion.

Martinillo conoce un buen amigo, que tiene sus puntas y ribetes de arquitecto, y cuando al primero le dejen algun reposo sus múltiples ocupaciones de campanero, músico, danzante, gacetillero, alguacil, vigilante, pintor, dorador, artista dramático, barrendero, &c. &c., dará una vueltecita por ambos edificios (en union del susodicho) é inspeccionará la construccion, distribucion, solidez y demás *menesteres* que necesitan las obras, para poderlo poner en *letritas de molde* y comunicarlo á sus favorecedores.

De manera que hoy por hoy queda aplazada esta cuestion.

¿Cuándo colocamos un farolito en el arco de San Gil que tanta falta hace y que tantas veces vamos pidiendo?

¿Ó quieren Vds. que se lo roguemos en verso, con acompañamiento de un guitarro?

Pero en fin, si es por eso, no ha de quedar: templen Vds. el instrumento y allá vá la copla.

¡Ole con ole...!
Que San Gil es un santo
¡Ole con ole....!
á quien el municipio
no dá faroles.....
Si se los diera
los arcos y la iglesia
luces tuvieran.
Que en el concejo
no faltarán faroles
nuevos ó viejos.
¡Y ole con ole....!

¿cuándo diablos colocan esos faroles?

Han comenzado ya las sesiones de la Diputacion provincial y con este motivo muchos de nuestros jóvenes abogados asistirán á perfeccionarse en la oratoria, cuyas prácticas reglas pueden aprenderse allí con suma facilidad.

Vamos á ver si se consigue este año hacer del auditorio lo que Ciceron y Quintiliano deseaban de sus oyentes

«reddere auditores benevolos, attentos, dociles.»

Hoy se inaugura una Sociedad (¡Ole, siga el jaleo!) con el título de *Terpsicore*, en la calle de Fernan-Gonzalez número 8, que á juzgar por el ánimo de los que componen la reunion, ha de estar animado y formalito.

Con estas dos condiciones todo el mun-

do puede divertirse en grande y agradar á esas graciosas de *Martinillas* que suelen ser muy descontentadizas.

Nada, hijos, nada, firme á los pies hasta que se rompa el suelo.

La orquesta de paisanos de esta Ciudad, por medio de su Director, ha mandado un atento oficio al Alcalde ofreciéndose á tocar gratis en el caso de que por el Ayuntamiento, ó cualquiera sociedad ó particular, se dé alguna funcion en beneficio de las provincias inundadas.

Ya sabia *Martinillo* que todos los músicos tienen buen corazon.... ¡Vaya; á no ser del oficio!

Ya sabrán Vds. que es un hecho la funcion dramática que varios inteligentes aficionados preparan á beneficio de nuestros desgraciados hermanos de Levante, por lo que *Martinillo* invita á Vds. á que asistan á ella.

Si no asiste á la funcion
alguno, porque desdeña
tan sentida invitacion,
ó no tiene corazon,
ó será de bronce ó peña.

—Hola! amigo, sabes á quien tenemos ahora en el Teatro? pues nada menos y nada más que la compañía Chino-Americana, que despues de recorrer todo el mundo, viene de paso á dar un par de funciones á nuestra capital.

—Bien! y qué hace esa gente? Qué son estos chinos americanos? Habrán venido de Cuba!

—Anda! amiguito; veo que te quieres reir de mí: pues nada, son chinos verdaderos, segun parece de la Provincia de Yangtche-kiang (qué nombres!) y para asegurarte, no tienes mas que venirte conmigo esta noche al Teatro, alli los verás tirándose cuchillos, pegando saltos; que ciertamente debe ser muy buen ejercicio para digerir langostas; haciendo Clowns y demás trabajos de dicho arte.

—Pues bien; ya veremos, mas serán muy caras las entradas.

—Te has equivocado, nada mas que 8 reales cuesta la butaca con su entrada y 2 id. el paraíso.

—Pues entonces, me decido á ir esta noche, aunque no tengo mas que los 2 reales para subir al Paraíso.

Conoce *Martinillo* un *Matutero*

que desde Enero á Enero
piensa, trabaja, afánase y discute
la manera de entrar algun *matute*.
Unas veces el rio,
otras la noche oscura,
algunas la pavora

del guarda el diluviar, el hielo, el frio,
hacen que sin temer que llegue *el coco*
penetre el contrabando poco á poco.

¡Cuánto más le valiera
dedicar *ese oficio* á otro cualquiera,
si no más socorrido,
menos triste, cruel y aborrecido,
y no dar desazones
á los poco pagados *verdelones*.

Teatro.—Segunda función de la compañía Chino-Americana: 2.ª de abono.—Nuevo y variado programa.

Anuncios.

Antigüedades.—Francisco de Goenaga compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, ropas de iglesia (aunque estén en mal estado) bordados en terciopelo, brocado, tisú, damasco, terciopelo liso y relieves. Colchas bordadas y tejidas. Alfombras, plata labrada.

Relojes de sobremesa y candelabros. En porcelana, jarrones, fuentes y platos, escritorios y papeleras. Libros en pergamino e impresos. Cuadros al óleo, marfiles y esmaltes, y todas las rarezas de tiempos muy remotos.

Cajas de rapé en oro, plata, porcelana bronce y marfil.

Huerto del Rey 9, establecimiento. 6—3

Casa de préstamos de Doña

Josefa Herreros, viuda de D. José Peñuelas, anuncia al público que continúa en su acreditada casa trabajando sobre préstamos, bien sean alhajas, ropas u otros efectos; al 16 por 1% anual las primeras, siempre que el préstamo exceda de la cantidad de mil reales, y á medio real por duro mensual sobre los segundos. Vitoria 12, 2.º 6—3

PRECIO FIJO.

Almacén de ropas hechas y sastrería de Luis Barbadillo, Espolon 2, contiguo al Arco de Santa María. El dueño de este establecimiento, ofrece al público un buen surtido para la presente estación, tanto en ropas hechas como en géneros de moda para su confección á la medida.

Precios económicos. 6—3

Perfumería de Santiago Conde

Espolon 44.—En este acreditado Establecimiento hay un gran surtido de perfumería, peines, cepillos y demás artículos de tocador, cuyos géneros se propone espendir á precios sumamente arreglados.

El estremeño, maestro zapate-

ro, ofrece sus servicios á sus antiguos favorecedores, calle de la Sombrereria, número 19.

Se sirve con gusto y equidad. 4—4

Colegio de Señoritas de Nuestra

Señora del Carmen, dirigido por D.ª Agueda Chirveches, Huerto del Rey, número 8, 2.º—Burgos.—Las niñas menores de 7 años pagarán 20 reales al mes, las internas 200 y las medio pensionistas 120. 6—3

LUSTRE PARA LOS LADRILLOS.

Síguese despachando como en años anteriores el Barniz para las habitaciones y que tan cómodo y económico es. Con una sola mano estando dado años anteriores, queda en disposición para todo un año.

También hay en el mismo establecimiento los componentes para otro lustre de cera, jabón, almazarrón, cola y minio, brochas y cepillos para darlos.

Todo en la Botica y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

POMADA OPTÁLMICA DE PETELLIER.

Sustituye con ventaja á la tan afamada viuda de Farnier y es recomendadísima por todos los oculistas con preferencia á aquella.

Se despacha en la oficina de Farmacia del Sr. Barriocanal; Cid núm. 17. Burgos, á cuatro y ocho reales bote.

TINTA UNIVERSAL

en polvo, morada y negra.—Hay paquetes de 3 y 5 rs. para negra y 2 y medio y 4 para morada.

A cada paquete acompaña la instrucción para hacerla.

Se elaboran en la Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

Se hacen rebajas considerables segun la importación del pedido.

El Sr. Piñuela hijo se ha trasladado á la Plaza Mayor número 40, 2.º piso, en donde pueden hacersele todo género de encargos en el ramo de Sastrería 6—3

Don Victor Puzos, Maestro cubero, ofrece sus servicios, Plaza de la Audiencia número 6 2—2

El día 23 de Noviembre y hora de las 11 en punto de la mañana, se venderán en la Notaría de D. José Cormezana, calle de Cantarranas número 11, 2.º en subasta voluntaria las fincas siguientes: Una casa-fábrica situada en la calle de Santa Agueda de esta ciudad, números 44 y 46, con todos sus pertenecidos de patio, talleres almacenes, hornos, estanque y pilas Otra casa en la misma calle de Santa Agueda número 31, con su solar al frente, un corral y casa en construcción. Otra casa en la misma calle de Santa Agueda, número 42. Una huerta, molino, pajar, terreno labrado y monte sito en Cardañajimeno.

Las personas que deseen interesarse en la subasta podrán acudir á la indicada Notaría, en donde podrán enterarse del pliego de condiciones que ha de servir de base para la subasta.

El día nueve del próximo mes actual y hora de las 12 de su mañana se venderá en subasta voluntaria en la Notaría de D. José Cormezana, calle de Cantarranas número 11, la casa situada en la misma calle señalada con el número 1.º

Las personas que deseen interesarse en la subasta podrán enterarse de las condiciones que han de servir de base y que estarán de manifiesto en dicha Notaría.

Doña Sofia Fernandez, Maestra de primera enseñanza ha abierto escuela en la Plaza de Santamaria 8—2.º Admite niñas desde tres años en adelante á precios económicos. 3—3

Albañiles:—En la tienda de Il-defonso Gutierrez, titulada el «Muelle» junto al Abasto y Hospital Militar, siempre hay un gran surtido de tela de caña partida, para cielo raso, á 8 rs. 75 céntimos estado de cuatro metros cuadrados, dando clavillos y lias para colocarlo: llevando 50 estados á 8, 50.—De fósforos de carton nunca falta abundancia. 2—1

Se venden habas en comision, muy cocidas y buenas para las personas y para el ganado: á 44 rs. S. Lajusticia, Cid 27, dará razon.

A los carreteros.—En Castro-geriz hay de venta madera de olmo de diversas dimensiones, cortada hace un año.—Dirigirse á Don Manuel Teran, en dicha villa. 3—1

En la misma casa se despacha también la tinta para los sellos de Jueces municipales, Ayuntamientos y oficinas, dispuesto en botes al precio de 2 y medio rs. uno.

En la Farmacia y Droguería de Barriocanal, Cid 17, hay un completo surtido de especialidades médicas, tanto nacionales como extranjeras, traídas directamente de casas de sus inventores.

Las muchas relaciones que tiene esta casa, tanto en España como en el extranjero, le permiten hacer venir á vuelta de correo cualquiera especialidad que se necesite.

Pinturas en polvo y preparadas de todos los colores al aceite ó chamberga, así como barnices, brochas, pinceles y todo lo perteneciente al arte del pintor se hallará á precios reducidos en la Botica y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

Todas estas especialidades se hallan de venta al por mayor y menor á precios reducidos en la Farmacia y Droguería de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

En la misma Farmacia y Droguería de Barriocanal hay un gran surtido de las Cápsulas de Licor de Brea de Guyot, traída directamente de casa del inventor.

Hay un abundante surtido de Sanguijuelas á real y real medio cada una, y por cientos á precios sumamente baratos. Botica de Barriocanal, Cid 17, Burgos.

MAQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL SINGER.

¡GRAN REBAJA!

TODOS LOS MODELOS

10 RS. SEMANALES, sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡NADA MÁS QUE 10 RS. AL LLEVAR LA MÁQUINA!

120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

ESTA CASA VENDIÓ EN 1878

356.432 MÁQUINAS,

es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

ENSEÑANZA GRATIS.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MÁQUINA

10 REALES SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á **La Compañía Fabril SINGER**, en cualquiera población del mundo de alguna importancia.

BURGOS, 44.—Espolon, 44.

Academia de Francés, diri-gida por el profesor D. Benigno de Benito.

Diego-Porcelo, núm. 6, piso 4.º

Con el objeto de proporcionar á todas las clases sociales un medio de aprender el idioma francés, hoy tan necesario, queda abierta dicha Academia, desde el día 1.º de Noviembre, donde se encontrará verdad y economía.

Horas de clase, desde las 7 de la noche en adelante.

NOTA. También se dan lecciones á domicilio. 3—2

A LAS MADRES DE FAMILIA.

HARINA H. NESTLÉ.

Numeroso MEDALLAS DE ORO certificados de en varias las primeras EXPOSICIONES. Autoridades Facultativas.



ALIMENTO COMPLETO

PARA LOS NIÑOS DE CORTA EDAD.

Suplemento á la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, procura fácil y completa digestión.—Se expende á 10 reales cada lata.

Para evitar las falsificaciones, exíjase sobre cada lata la MARCA DE FÁBRICA y la firma del INVENTOR

HENRI NESTLÉ Vevey (Suécia.)

Depósito, en la Farmacia de D. Pedro Barriocanal, Cid 17, Burgos.

BURGOS; IMP. DE D. TIMOTEO ARNAIZ, Prim 17.